



**Mi Universidad**

## **control de lectura**

*Nombre del Alumno Flores González Fulvy Karen*

*Nombre del tema Control de lectura*

*Parcial 1er parcial*

*Nombre de la Materia Antropológica Médica I*

*Nombre del profesor Sergio Jiménez Ruiz*

*Nombre de la Licenciatura Medicina Humana*

*1er Cuatrimestre I "B"*

*Comitán de Domínguez, Chiapas a 12 de septiembre del 2024*

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

Felvy Karen  
Sab. 28 Ago

## ANTROPOLOGÍA MÉDICA

La antropología médica es una subdisciplina de la antropología social o cultural que estudia la salud, la enfermedad y la atención desde una perspectiva holística, considerando su anclaje en el mundo social, cultural y político. La antropología médica busca entender cómo cada comunidad humana ha desarrollado una respuesta específica al binomio salud-enfermedad-atención, y cómo las formas sociales pueden producir, construir y distribuyen la salud y la enfermedad. La antropología médica puede contribuir al desarrollo de la política crítica (Pública), ya que proporciona una perspectiva más amplia de la enfermedad y del enfermo, y aporta nuevas ideas para obtener ideas y mejores resultados. Por ejemplo, la antropología médica puede abordar problemas de salud pública, medicinas tradicionales e interculturalidad en la salud. **Teoría:** Toda la historiografía médica de la última generación en su antropología, medicina, síntesis teórica de los principales filósofos de la medicina de Occidente. Su obra capital, Antropología médica para clínicos, recapitula las partes teóricas de todos sus textos médicos escritos a partir de 1941. La estructura del libro se explica en función de sus ideas ya expuestas. Como antropólogos médicos y filósofos de todos los tiempos, pretende humanizar a la medicina. De ahí la estructura tripartita de la Antropología médica. Los principales temas de estudio en la antropología médica son: **Enfermedad y cultura:** Explora cómo diferentes culturas entienden las causas de las enfermedades, sus síntomas y cómo estas percepciones influyen en las prácticas de tratamiento. **Sistemas médicos y Pluralismo:** Analiza los distintos sistemas médicos que coexisten en una sociedad, incluyendo la biomedicina, la medicina tradicional y otras formas de curación. **Salud y desigualdad:** Estudia cómo las desigualdades sociales económicas y de poder afectan el acceso a los servicios de salud y las condiciones de salud de diferentes grupos, y que estudian la salud en los desiguales.

Dr. Sergio Jimenez Ruiz  
FOLIO 18

Sábado	
24	Agos 2024

## Antropología Médica

Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general.

Las consideraciones antropológicas en el proceso de la formación profesional del médico general puede tener una visión holística del ser humano y brindar una atención médica integral de calidad. La antropología aplicada en la salud proporciona a los profesionales una perspectiva más amplia de la enfermedad del enfermo y de las posibilidades para ayudarlo. También apala el nuevas ideas de como hacer para obtener mejores resultados. La antropología de la salud tiene por objetivo el estudio de los procesos de salud, enfermedades, atención y cuidados, en su vinculo en el mundo social, cultural y político. Busca mostrar las formas sociales de producción, construcción y distribución de la salud y la enfermedad.

La antropología médico surge a mediados de la década de de 1960 como una especialidad que analiza los factores de que se interrelacionan con el hombre y que se presentan en su relación con el proceso salud/enfermedad/atención.

Las consideraciones antropológicas en el proceso de la formación profesional del médico general son cruciales para comprender como los futuros médicos interactuaran con sus pacientes y la sociedad en general. Estas consideraciones abordan la comprensión de la salud y la enfermedad desde una perspectiva cultural, social y humana, lo que es esencial para una practica medica integral y ética.

### Comprensión en la Salud como fenómeno cultural en salud

La salud y la enfermedad no son solo fenómenos biológicos, sino, tambien culturales influyen en como las personas perciben y manejan su salud. Los medicos deben estar preparados para enfrentar dilemas éticos que surgen en contextos culturalmente diversos. La formación medica debe incluir la enseñanza de la sensibilidad cultural y el respeto por las creencias de los pacientes, temas que abrimos.

★  
 Domingo  
 8 SEP 2014

Carta De Esculapio Dr. Sergio Jimenez Ruiz  
Felvy Gonzalez

Tienes que renunciar a la vida privada. La mayoría de los ciudadanos pueden, terminada la hora, aislarse lejos de los impacientes, la puerta quedara siempre abierta a todos: de dia y de noche, vantran a buscar los descansos, los placeres, la meditacion: ya no tendras horas que dedicar a la familia, a la amistad o al estudio, los pobres acostumbrados a padecer, no te llenaran sino en caso de urgencias; pero los ricos, se tratan como a exclusivo encargado de remediar sus excesos sea pa que tengan una indigestion, sea pa que estén acalarradas, pues estiman en muchisimo su persona. Habrás de demostrar interés pa los detalles mas vulgares de su existencia decir si ha de comer cordero o cordero, si ha de andar de tal o cual modo cuando sasea. No podras ir al teatro auscultale de la ciudad y de la enfermedad. En esta parte tambien abla de los sacrificios que uno hace como medico como mentirle a un paciente de que esta bien sabiendo que ya este en fase terminal con el fin de tratar de empalizar y tranquilizar al la persona tratando de brindarle sus ultimos momentos y que cuando una persona esta enferma nos tienen a los medicos como dioses o nos tienen en un pedestal y muchas veces cuando se llen de la enfermedad deniguan el trabajo que hacemos principalmente nos habla de lo todo el entorno que nos rodea del malo medico paciente y los roles sentimentales que tenemos que aprender a manejar o a controlar, hay que aprender a tratar con las personas de todo tipo, sin importar la clase la enfermedad, el color nosotras solo nos enfocamos a tratar de salvar esa vida aunque luego nos tienen del pedestal en donde nos tienen y asi seguimos.

## REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS

1. Lock, M., & Kaufert, P. A. (Eds.). (2020). Biomedical transformation: Health, disease, and the body. Routledge.
2. Lain Entralgo, P. (2020). Antropología médica: Historia y teoría. Editorial McGraw-Hill
3. Esculapio. (2020). Carta de Esculapio. Editorial Médica Panamericana.